

mes pas libres de déclarer *dimanche* un lundi et un mardi quelconque.

Même au moment de la réforme, lorsque le pape Grégoire XIII ordonna que le lendemain du 4 octobre 1582 s'appellerait le 15 et non le 5, le Saint-Père se garda bien de changer l'ordre des jours de la semaine, et les dates seules furent en cause.

Cette raison me semble péremptoire, et puisque nous ne pouvons, d'autre part, influer sur la marche de la terre autour du soleil, le problème tel qu'il est posé me paraît insoluble dans le sens où les nouveaux réformistes voudraient nous imposer leurs vues.

Abbé TH. MOREUX,

directeur de l'Observatoire de Bourges.

(La croix, Paris.)

Bibliographie

— PREMIÈRES NOTIONS D'INSTRUCTION RELIGIEUSE ET LEÇONS DE CHOSÉS RELIGIEUSES. Un beau volume in-8° illustré, cartonné, 2 fr. Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, 15, rue Cassette, Paris.

L'objet de ce petit livre est de présenter un exposé exact de la doctrine chrétienne, de telle façon que les enfants puissent comprendre sans effort.

— UN MOIS DE MARIE CHEZ SOI, pouvant servir pour les réunions à l'église, et spécialement à l'usage des personnes qui ne peuvent assister aux exercices de la paroisse. — Comprendant pour *chaque jour* une Méditation, une Lecture, un *Trait*, une *Histoire*, par l'abbé A. SAULNIER, prêtre du diocèse de Versailles. 1 vol. in-16 (268 pages), 2 fr. 50; *franco*, 2 fr. 75. Librairie GABRIEL BEAUCHESNE & C^{ie}, ancienne librairie Delhomme et Briguet, rue de Rennes, 117, Paris (6°).
